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年度、鶴川二小の４年生は 9 月から半年以

上にわたり２１世紀スキル科の学習「地域のため

にできることを考えよう」に取り組みました。子

供たちの考えるヒントとして、地域で活動するい

くつかの団体がそれぞれの活動の話をしてきまし

た。私たちの会も真光寺川を清掃する活動や川の

自然について授業で話をさせてもらいました。 

月の授業では、当会が真光寺川を清流に

し、子供たちの楽しい遊び場になることを願って

会を作ったことや清掃、川まつり、小中学生の学

習への支援などを行なってきたことをお話しし、 

「川をきれいにするた

めにできることはない

でしょうか」と問いか

けました。 

１２月には、１１人

の子供たちが真光寺川 

をテーマに作った企画書が私たちの元に届けられ

ました。真光寺川のゴミを減らしたい、生き物を

増やしたい、そのためにはどうしたら良いかを一

生懸命に考えた跡が見られました。 

２月には当会のメンバーが、企画の中間発表を

聞かせていただき、真光寺川の生き物ブックを作

るためのインタビュー 

を受けました。質問の

内容は、真光寺川の

魚、カメ、昆虫、植物

などの生き物や川の地

形など幅広い内容で、 

興味津々の子供たちに囲まれ質問攻めに遭いまし

た。子どもにとっては、たくさんの種類の植物や

魚がいるのを知ったのは驚きだったようです。 

年生も「たんけん、発見！わたしたちのつ

る川〜広げようつる川のすてき〜」の学習に取り

組んでいて、この日は３年生のインタビューも受

けました。３年生の成果発表会は後日、３月１日

に行われました。バス・電車、公共施設、公園、

お寺・神社などと並んで鶴川の自然として真光寺

川をとりあげて、インタビューで聞かれた魚や植

物の種類も発表に盛り込んでいました。鶴川のす

てきなところを見つけてくれたようです。 

年生の成果発表会は３月７日に開催され、

子供が遊べるふるさとの川へ、自然豊かな川の散歩道に、 きれいな川にしましょう！ 

私たちもご招待頂きました。テーマは他に高齢者

施設、能ヶ谷緑地、防災、バリアフリーなど多岐

にわたる中で、真光寺川を取り上げていました。

真光寺川に取り組んだ５グループは、それぞれ

「真光寺川について」「真光寺川ポスター」「真光

寺川新聞」「生き物が住みやすい川に」「真光寺川

レンジャー」という題名で発表がされました。皆

さん手順を踏んで、現状分析から掴んだきっか

け、目指す目的、それを実現するために取り組ん

だこと、効果の考察をまとめて、パソコンを使っ 
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- 鶴川第二小学校４年生 - 

「地域のためにできることを考えよう」学習 

て上手に説明資料を

作っていました。ハ

キハキと聞きやすく

説明し、プレゼンテ

ーションも素晴らし

かったです。中には

寸劇を取り入れて訴 

えかけるグループもありました。 

表内容からは、子供たちが真光寺川でどうし

たらゴミをなくせるか、生き物を増やせるか検討し
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【9 月 授業でみんな真剣です】 

【2 月 インタビューで質問攻め】 

【３月 発表が素晴らしかった】 
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収入 支出 

寄付金 51,940 川まつり開催費 71,237 

コープ補助金 34,523 機関紙発行費 13,388 

  ホームページ維持費 23,100 

  打合せ費（会館使用料） 6,500 

  めだかポスト維持費 1,100 

  水質浄化費（EM 菌） 400 

  雑費（振込手数料等） 944 

収入計 86,463 支出計 116,669 

前期繰越 221,248 次期繰越 191,042 

当年度も補助金・ご寄付を賜り厚くお礼を申し上げます。 

 

 

 

３月～５月は広袴３丁目の石川さん

からのご寄付にめだかポストのご寄

付で合計 3,000 円でした。 

当会の活動に対しお寄せいただい

たご厚志に深く感謝いたします。 

 

 

 

３月は今年初めての清掃でした。

森本市議のインターンシップ２人が参

加、ゴミの多さに驚いたようでした。 

４月には下堰親水広場近くのしだ

れ桜が満開でした。早くも汗ばむ陽

気の中ゴミ拾いをしました。 

日付 人数 ゴミの量 

3 月 10 日 14 名 16 袋(うちﾋﾞﾝ･缶･ﾍﾟｯﾄﾎﾞﾄﾙ 3) 

4 月１４日 10 名 10 袋(うち缶･ﾍﾟｯﾄﾎﾞﾄﾙ 2、電気製

品等 1)、傘 1 本、金属棒 3本 

5 月 12 日 9 名 10 袋(うち缶・ﾍﾟｯﾄﾎﾞﾄﾙ 2)、ﾌﾟﾗｽﾁｯ

ｸｶｺﾞ 1個、ﾚﾝｶﾞ 3個 

 

 

 

☆７月１４日（日） ・ ８月１１日（日） ・ ９月８日（日） 

☆集合：９：３０ 下堰親水広場  ☆解散予定：１１：００ 

（能ヶ谷４丁目、魁力屋ラーメン店裏） 

☆持物：軍手。（ごみ袋、火ばさみは用意しています。長

靴も少し用意があります。） 

◆ 川の中と周辺のゴミを分担して拾います。ちょっとのぞ

いてみたい方、スケジュールが空いた時だけ参加の

方も大歓迎！ ご一緒に川をきれいにしませんか。 

◆ 清掃の後はいちょう会館で打ち合わせ、おしゃべりをし

ていますので、ご興味ある方はそちらもどうぞ。 

 

て、それには自分たちの行動と地域の人たちの意

識を変えることが必要だという気づきがあったこ

とが分かりました。これは、私たちの会がいつも

考え、難しいと感じている課題で、子供たちの発

表は私たちにとっても参考になりました。若い人

たちに真光寺川を知ってもらうこと、地域で取り

組むべきことの一つとして意識してもらえたこと

は、地域の将来のためにとても意味があると感じ

ました。 

はこの学習は発表して終わりではありませ

んでした。取り組みの中の一つ、真光寺川にゴミ

を捨てないよう呼びかけるポスターは東京都の許

可を得て、６月から半年間、権現橋付近（鶴川一 

丁目交差点そ

ば）の川沿いの

フェンスに掲示

されます。当会

も実現に向けて

アドバイスをさ 

せて頂きました。 

子供たちの提案が実現したことは私たちにとって

も嬉しいことでした。 

最後に、いつも当会と子供たちとの橋渡しをし

て下さる教職員、ボランティアコーディネーター

の皆さま、そして一緒に学んでいる子供たちにあ

らためてお礼を申し上げます。 

私 た ち の 行 動 基 準 

１，私たちの活動は、 

地元や地域の人たちに支持されているか。 

２，私たちの活動は、  

自然に対して謙虚であるか。 

３，私たちの活動は、  

誰にも解るように説明されているか。 

 

☆真光寺川を清流にする会 代表：山本隆治 

  Tel/Fax  ０４２-７３６-０２１４ 

☆真光寺川を清流にする会のＨＰ  

http://www.shinkojigawa.com/ 

e-mail: kawasemi@shinkojigawa.com 

☆X （旧 Twitter） 始めました。 

「真光寺川を清流にする会」で検索、フォロー、

「いいね」をお願いします。 

 

 

２０２３年度会計報告 ３～５月の清掃報

告 

７～９月の清掃（クリーン作戦！） 

実 

めだかポスト： お礼 

（円） 

２０２４年度真光寺川まつり  開催見送りのお知らせ 

今年度の川まつりは諸般の事情により、開催を見送

ることと致しました。来年度以降の開催につきまして

は、決まり次第お知らせ致します。 

楽しみにされていた皆さん、申し訳ありません。 

【掲示されるポスターの１つです。
皆さんもぜひ見て下さい！】 

http://www.shinkojigawa.com/
mailto:kawasemi@shinkojigawa.com

